

Se analizaron 18 muestras de agua del río La Pasión.

Entregarán al MP frutos de análisis

OLIVER PAHAGUA A. • *o.pahagua@ca.com.gt*
FOTO • *Arborea*

Se prevé que hoy el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) entregue al Ministerio Público (MP) los resultados de los análisis efectuados al agua del río La Pasión, en el tramo de Sayaxché, Petén.

"Se tomaron al menos 18 muestras por medio de evaluaciones de campo, las cuales fueron sometidas a pruebas de laboratorio para verificar la causa de la contaminación en el afluente", explicó Luis Enrique Monterroso, titular de la cartera salubrista.

Según dijo, ya tienen el informe completo y con ello se estaría finalizando la fase que le corresponde al Ministerio.

"Igualmente estamos haciendo la coordinación para que lo que se refiere a los exámenes que se tienen en conjunto con la Universidad de San Carlos de Guatemala, puedan tener listos para el jueves y se entreguen de la misma manera", indicó el funcionario.

Hoy informan

Al respecto, el Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN), y el Consejo Nacional de Áreas Protegidas, ofrecerán este día una conferencia de prensa para dar a conocer los avances que se tienen en la investigación de este caso.

En su primer informe, el MARN detalla que sus equipos



La contaminación del afluente abarca no menos de 100 kilómetros.

técnicos especializados han verificado la existencia de más peces muertos y que la diversidad biológica empieza a aparecer.

La Alerta Roja Municipal aún continúa, decisión adoptada en consenso con representantes del Ministerio de Salud, Gobernación Departamental y la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (Conred), con el fin de evitar mayores complicaciones en la población del referido lugar. Además, las autoridades han prohibido a la pobla-

ción consumir peces y agua del afluente para evitar más complicaciones. Los primeros estudios determinaron que en el agua hay concentraciones de un plaguicida agrícola, que habría provocado la muerte de peces.

De acuerdo con la cartera de Ambiente y Recursos Naturales, la contaminación en el río alcanza por lo menos 100 kilómetros del caudal, está considerado como "el más grave problema ambiental que ha ocurrido en el país".

Llevar asistencia

Para planificar y ejecutar un plan de acción y asistencia a las familias de Sayaxché, que fueron afectadas por la contaminación del río La Pasión, la Vicepresidencia integró una mesa de trabajo interinstitucional que dará seguimiento a intervenciones integrales.

Oswaldo Enríquez, secretario privado de la dependencia, resaltó la importancia de que se atiendan en el campo las necesidades urgentes de la población.



Las personas de escasos recursos llegan a los 14 comedores del Mides.

Almuerzos servidos alcanzan 1.3 millones

ARELI ALDIZO • *areli@ca.com.gt*
FOTO • *Arborea*

En los primeros 6 meses de 2015, las autoridades del Ministerio de Desarrollo Social (Mides), han servido 1 millón 390 mil raciones, en los 14 comedores a su cargo la entidad de Gobierno, las cuales garantizan el acceso a una alimentación balanceada de la población guatemalteca de escasos recursos.

El Mides, por medio de su programa *Mi Comedor Seguro*, ha servido de enero al 8 junio 609 mil 31 desayunos, 749 mil 140 almuerzos y 32 mil 245 cenas.

Se prevé que en promedio al día se sirven 5 mil desayunos, 6 mil 500 almuerzos y 250 cenas.

Margarita Escobar, beneficiaria, aseguró que esta es una ayuda fundamental para aquellas personas que deben de salir de madrugada de sus hogares para llegar a sus trabajos.

Mi Comedor Seguro tiene como objetivo brindar a la población alimentos nutritivos, higiénicos y de calidad a un costo mínimo, apoyando a las familias que se encuentran en una situación vulnerable que no les permite tener acceso a una alimentación balanceada.

Trabajan en Informe Ambiental del Estado

GERARDO RAFAEL • *g.rafael@ca.com.gt*
FOTO • *Centro MifEco*

El Gobierno de Guatemala trabaja en la elaboración del Informe Ambiental del Estado, el cual busca dar detalles de la labor respecto al enfrentamiento de los efectos del cambio climático. Para ello, el Comité Directivo Nacional de la Alianza Mundial para la Contabilidad de la Riqueza y la Valoración de los Servicios de los Eco-

sistemas (Waves, por sus siglas en inglés), conoció las estrategias en las que trabaja el país.

La Secretaría General de Planificación y Programación de la Presidencia (Segeplan), es parte del Waves, que se reunió por tercera vez en junio con entidades gubernamentales, donde conocieron "los avances alcanzados sobre procesos de actualización y generación de las cuentas del capital natural, la capacitación

de equipo técnico, entre otros", indicaron autoridades de Segeplan.

Dentro de esos avances, se encuentran los del Ministerio de Ambiente respecto a la labor que se desempeña en la postura sobre los efectos del cambio climático, la cual se expandirá en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, del 30 de noviembre al 11 de diciembre, y que están avanzados, dijo el Ministro.



El Comité Directivo conoció los avances del capital natural.